

FORO 2 CASO DEL MAESTRO JACINTO

Si tú estuvieras en el lugar del maestro Jacinto, ¿cómo habrías evaluado la actividad?

NARRATIVA

Una vez realizado el análisis sobre el caso del maestro Jacinto en lo personal lo que habría evaluado, era el trabajo realizado por los alumnos, desde sus diferentes producciones puesto que considerando que los estudiantes tienen diferentes estilos de aprendizaje, y algunos de ellos se les facilita hacer sus trabajos o productos en relación a las habilidades que tienen más desarrolladas.

Al sustentar con lo de la Nueva Escuela Mexicana, es importante llevar a cabo la evaluación formativa considerando la autonomía, la creatividad, las aptitudes, el trabajo colaborativo y la participación de los estudiantes, puesto que son algunos de los rubros que se deben considerar para la evaluación formativa, además de tener un sustento en la Nueva Escuela Mexicana y en el plan de estudios 2022.

En el cual se hace mayor énfasis en la nueva escuela mexicana que el desarrollo de los estudiantes sea en el sentido humanista, que la participación de los estudiantes sea colaborativa, sin dejar de lado que se conviertan en alumnos críticos y reflexivos, para enfrentar las adversidades en la vida cotidiana.

Por ello al llevar a cabo la evaluación con los diferentes trabajos que llevaron los estudiantes, en lo personal los consideraría utilizando la evaluación formativa con diferentes criterios de evaluación, para evitar bajar el autoestima de los estudiantes y sobre todo no hacerlos sentir mal en su presentación de productos puesto que ellos al tomar la decisión de realizar un producto diferente al solicitado por el docente, lo hacen con la intención de poner en practica sus habilidades con las que más se les facilita el trabajo, buscando su autonomía.

Algo importante que también consideraría en la evaluación es la motivación hacia el estudiante, evitar las faltas de respeto hacia los estudiantes o hacerlos acreedores a motivos de burla de sus propios compañeros, en lo personal como docente es importante ser prudente con lo que les dices a los estudiantes, es

importante que esa crítica sea constructiva para los alumnos siendo una retroalimentación al trabajo que realizaron los estudiantes y evitarla en un sentido negativo puesto que lo que sucedería es hacerlos sentir mal y el rechazo de sus trabajos si darles la oportunidad de poner en práctica su autonomía.

Por otro lado, el maestro se muestra autoritario con los estudiantes, sin darles la oportunidad de expresar lo referente al tema, no hay empatía por parte del docente, puesto que su actitud es tajante y autoritaria, ante esa situación los alumnos se muestran temerosos y cohibidos, caso contrario a lo que debe ser la evaluación formativa dentro de la Nueva Escuela Mexicana en los nuevos planes y programas.

Tu como docente debes dar la oportunidad a los estudiantes y la libertad de expresión, de participación y de mostrar su creatividad evitando hacerles sentir que sus trabajos no tienen valor alguno o calidad en los mismos, tu como docente deberás guiarlos a la mejora continua de sus producciones, alentarlos y motivarlos a mejorar cada día más y eso lo puedes hacer por medio de la retroalimentación de manera prudente.

La autonomía profesional docente, en lo personal la he aplicado de la siguiente manera: ir guiando a los alumnos en el trabajo y en el desarrollo de los proyectos, resolviendo dudas e inquietudes, fomentando el trabajo colaborativo dentro de los equipos de estudiantes, además de tomar en cuenta sus propias creaciones, puesto que se considera los diferentes estilos de aprendizaje mostrando diferentes grados de dificultad en sus trabajos.

También se realiza la evaluación formativa para la cual se les dan a conocer algunas rúbricas o listas de cotejo donde se toma en cuenta diferentes criterios para la evaluación, además de evaluar habilidades, aptitudes, la participación y colaboración, la creatividad y la autonomía por mencionar algunos criterios.

Es importante que tu como docente tomes en cuenta todos estos rubros, puesto que los alumnos para desarrollar sus habilidades y alcanzar los aprendizajes, es necesario también tomar en cuenta la motivación y lo socio emocional en los alumnos para que logren un mejor desempeño con sus compañeros en el aula.

Por otro lado, es gratificante el trabajo del docente con sus alumnos cuando haces con cariño tu trabajo profesional, lo disfrutas dando lo mejor de ti.

